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令和６年８月平戸市教育委員会定例会議事録 

 

日  時 令和６年８月 19日(月) 午後１時 30分開会 午後３時 10分閉会 

場  所 教育委員会応接室 

出席委員 
岡康則委員、氏田裕也委員、田中まきこ委員、三輪昌美委員 

松永靖教育長 

出 席 者 
田中教育次長、川下学校教育課参事監兼指導主事、永田教育総務課長、 

赤木生涯学習課長、塩塚文化交流課文化遺産班係長 

 

委員名 質疑等 

 

教育次長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

委 員 

（日程第１ 開会） 

ただ今から、令和６年８月平戸市教育委員会定例会を開催させていただ

きます。 

それでは、平戸市教育委員会会議規則の規定により、教育長が議長とし

て会議の進行をよろしくお願いいたします。 

 

皆様、こんにちは。 

雨が降らない暑い夏が続いていますが、夜の虫の音が、秋がそこまで来

ていることを知らせてくれていますので、もう少しの辛抱です。 

今年の夏は、パリオリンピックに一喜一憂し、閉会後は、高校球児の一

生懸命の姿にはまっています。私自身アスリートには程遠く、あこがれの

思いでテレビ観戦をしているわけですが、週 1 回のバドミントンは、これ

からも続けていこうと私なりの大きな決意をしているところです。 

さて、本日の定例会では、議案が３件、報告が３件、その他の後援報告

が５件、そして、各課長及び教育次長の報告があります。どうぞよろしく

お願いいたします。 

それでは、日程に従い議事を進行します。 

 

（日程第２ 議事録署名委員の指名について） 

日程第２ 議事録署名委員の指名についてですが、平戸市教育委員会会

議規則第 16条第２項の規定に基づき、８月定例会の議事録署名委員に氏田

委員、田中委員を指名いたします。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

（日程第３ 議事録の承認について） 

日程第３ 議事録の承認につきましては、７月定例会の議事録について

事前に送付しておりましたので、ご確認いただいていると思います。何か

ご不明な点等ございませんか。 

 

日程第７その他の報告での（1）共催・後援等についてですが、後援した
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教育総務

課長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育総務

課長 

 

 

 

教育長 

 

 

委 員 

 

 

教育総務

内容が分かるように議事録に件名を記載した方がいいのではないでしょう

か。 

 

後援した件名について記載を行うようにします。 

 

 

他にございませんので、７月定例会の議事録については、承認すること

といたします。 

 

（日程第４ 教育長の報告について） 

 次に、日程第４ 教育長報告です。 

主なものについて報告します。 

７月 25日から 26日、中学生のイングリッシュキャンプ、30日、市政懇

談会が田平地区を最後に全７地区が終了し、教育分野では南部地区におい

て南部市民屋内運動場整備事業の質問がありました。８月１日、現職・退

職校長会合同研修会、２日、中学生のふるさとプロジェクト会議を未来創

造館で市長を交え開催しました。8日、平戸市へき地教育研究会総会、平戸

市教育会全体研修会が開催され道徳に関する内容について行われました。 

今後の予定ですが、９月２日から９月市議会定例会が開催され、閉会後

は決算特別委員会が開催されます。26日、教育長・校長合同研修が実施さ

れます。 

以上、報告させていただきます。 

 

 （日程第５ 議案） 

 日程第５ 議案に入ります。 

次に、議案第 26号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出に

ついて、事務局の説明を求めます。 

 

 議会の議決を経るべき次の議案について、市長から意見を求められたの

で、平戸市教育長に対する事務委任規則第２条第９号の規定に基づき、審

議をお願いするものです。 

 以下、説明省略 

 

事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があ

ればお願いいたします。 

 

奨学資金の返還金残額を免除する金額は、どのように算定されるのでし

ょうか。 

 

奨学資金の償還開始後５年間は返還してもらい、それ以降の残額が免除



令和６年８月定例会 

 - 3 - 

課長 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

委 員 

 

 

 

教育次長 

 

教育長 

 

 

 

教育総務

課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

されることになっています。今回の申請者は借り入れた奨学金を７年２か

月で返還するように申請していたことから、免除する額は残りの２年７か

月分となります。 

 

奨学資金を貸し付けた返還期間は、１年据置、最長10年間で返還できる

ように定めていることから、最大で５年間分を免除できるようになってい

ます。 

 

定住促進を進めるのであれば、平戸で就職した場合は返還の猶予を行う

など優遇を行い、返還額を免除するよう有利な制度設計も必要ではないで

しょうか。 

 

検討していきたいと思います。 

 

委員の皆様から他に何かご質問、ご意見があればお願いいたします。 

 

（「ありません。」の声あり。） 

 

それでは、議案第 26号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申

出については、原案のとおり可決いたします。 

次に、議案第 27号 令和５年度平戸市教育委員会の自己点検・評価報告

書について、事務局の説明を求めます。 

 

 議案第 27号 令和５年度平戸市教育委員会の自己点検・評価報告書につ

いて、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 26条の規定に基づき、

令和５年度平戸市教育委員会の自己点検・評価報告書を令和６年９月平戸

市議会定例会に提出したいので、平戸市教育長に対する事務委任規則第４

条の規定に基づき、教育委員会の議決を求めるものです。 

 以下、説明省略 

  

 中学２年生の虫歯保有率が前年度から大きく減少していますが、どのよ

うな原因があったのでしょうか。 

 

 コロナ禍中は歯科医院での治療が進まなかったことから虫歯保有率が多

く、コロナ禍が明け治療が進み減少したのではないかと思います。 

 

他に委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。 

 

（「ありません。」の声あり。） 
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課長 

それでは、議案第 27号 令和５年度平戸市教育委員会の自己点検・評価

報告書については、原案のとおり可決いたします。 

次に、議案第 28号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出に

ついて、事務局の説明を求めます。 

 

議案第 28 号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出につい

て、議会の議決を経るべき次の議案について、市長から意見を求められた

ので、平戸市教育長に対する事務委任規則第２条第９号の規定に基づき、

審議をお願いするものです。 

 以下、説明省略 

 

（「ありません。」の声あり。） 

 

それでは、議案第 28号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申

出については、原案のとおり可決いたします。 

 

（日程第６ 報告） 

 日程第６ 報告に入ります。 

次に、報告第 15号 平戸市立学校の通学区域に関する規則に基づく特別

措置について、事務局の説明を求めます。 

 

報告第 15 号 平戸市立学校の通学区域に関する規則に基づく特別措置

について、平戸市立学校の通学区域に関する規則第３条の規定に基づき、

児童生徒にかかる特別措置の願い出について許可したことから、平戸市教

育長に対する事務委任規則第３条第２項及び第４条の規定に基づき、次の

とおり報告するものです。 

 以下、説明省略 

 

事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があ

ればお願いいたします。 

 

（「ありません。」の声あり。） 

 

それでは、報告第 15号 平戸市立学校の通学区域に関する規則に基づく

特別措置については、原案のとおり承認いたします。 

次に、報告第 16号議会の議決を経るべき議案についての意見の申出につ

いて、事務局の説明を求めます。 

 

報告第 16 号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出につい

て、平戸市教育長に対する事務委任規則第３条第１号の規定により代理し
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教育長 

 

 

 

 

教育長 

たことから、同規則第３条第２項の規定に基づき報告するものです。 

 以下、説明省略。 

 

事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があ

ればお願いいたします。 

 

窓の落下事故の原因や、今後の対策などはどのように考えているのでし

ょうか。 

 

全部の窓枠の点検を実施しており、落下の原因については、経年劣化に

よる窓枠レールの摩耗などと思われます。現在、児童への周知や、外側の

窓は開閉しないように対応しており、窓枠の改修を令和７年度に実施する

ように計画しています。 

また、他の学校についても調査を行いましたが、特に問題はありません

でした。 

 

今後、財政課と協議をしてもらい、危険なものは修繕をしていただきた

いです。 

 

他に委員の皆様から何かご質問、ご意見はありませんか。 

 

（「ありません。」の声あり。） 

 

それでは、報告第 16号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申

出については、原案のとおり承認いたします。 

次に、報告第 17号 平戸市教育委員会職員の人事異動について、事務局

の説明を求めます。 

 

報告第 17 号 平戸市教育委員会事務局職員の人事異動に関することにつ

いて、平戸市教育長に対する事務委任規則第３条第１項の規定により代理

したことから、同規則第３条第２項の規定に基づき、次のとおり報告する

ものです。 

以下、説明省略 

 

事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があ

ればお願いいたします。 

 

（「ありません。」の声あり。） 

 

報告第 17 号 平戸市教育委員会事務局職員の人事異動について、原案の
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とおり承認いたします。 

 

（日程第６ その他） 

次に、日程第７ その他の１のその他の報告に移ります。 

(1) 共催・後援等について、事務局の説明を求めます。 

 

生涯学習課所管の後援４件について、ご説明いたします。 

・「子どもの潜在能力を引き出す脳科学」講座 

・第 24回長崎県北地域読み聞かせグループ交流会 

・平戸城ナイトミュージアム 

・宅島グループ杯 第 32回長崎県ジュニアユースサッカー選手権大会 

以下、説明省略 

 

学校教育課所管の後援１件について、ご説明いたします。 

・第４回長崎の夢！トラックデザインコンテスト 

以下、説明省略 

 

 

事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があ

ればお願いいたします。 

 

（「ありません。」の声あり。） 

 

それでは、後援について、すべて承認といたします。 

次に、各課長報告について、教育総務課、学校教育課、生涯学習課、文

化交流課の順番に説明をお願いします。 

 

まず、実績報告です。７月 25日、９月予算補正ヒアリング、26日、拡大

学校予算委員会、31日、第２回生月地区小学校適正規模・適正配置検討委

員会、８月２日、教育振興基本計画策定委員会を開催し策定委員への委嘱

状の交付、計画策定について諮問書の交付を行いました。 

今後の予定ですが、８月 20日に長崎県都市教育委員会庶務担当課長会議

が松浦市で開催されますので出席する予定です。以上です。 

 

まず、実績報告です。25 日から 26 日、中学生のイングリッシュキャン

プ、８月２日、教育振興基本計画策定委員会、ふるさとプロジェクト会議、

８日、教育講演会、10 日から 16 日は学校閉庁期間でありましたが特に問

題ありませんでした。 

今後の予定ですが、8月 20日、学童運営委員会、９月２日、２学期始業

式、12日、市指定研究発表中間指導、25日、平戸小、中部中への定例学校
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訪問、27日、平戸中学校への学校訪問、教育委員会定例会となっています。

以上です。 

 

まず、実績報告です。７月 29 日から 31 日、九州大学社会教育主事講習

が平戸市で開催され 11名が受講しました。８月１日、ボッチャ、空手、相

撲競技大会出場者の市長表敬訪問、３日から４日、平戸図書館開館９周年

記念！図書館まつりを開催し約 1,700名の参加がありました。19日、本日、

中瀬草原キャンプ場で小学６年生を中心に 40 名の参加のもと少年自然体

験交流事業を行います。 

今後の予定ですが、20日、県社会教育担当課長会、31日、ひらど市民大

学開校式を行い平戸市長が「学長講座」を行います。９月１日、市民体育

祭総合開会式が開催されます。以上です。 

 

まず、実績報告です。８月４日、鄭成功生誕 400 周年記念事業の一環と

して国際シンポジウム「鄭成功とアジアの海」を文化センターで開催し入

場者は約 100名でした。６日、オランダ商館指定管理者説明会、14日から

18 日、各地区でのじゃんがら奉納、16 日から 20 日まで、令和６年度南安

市・平戸市中学生交流事業が行われています。 

今後の予定ですが、29日、第１回文化まつり実行委員会、９月 27日、島

の館コンサート（長崎県ブラッシュアップ事業）が開催予定です。以上で

す。 

 

報告が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお

願いいたします。 

 

中学生のふるさとプロジェクト会議での意見提案議題の一つである廃校

泊は、どのような内容だったのでしょうか。 

 

宿泊施設として、お客が一度宿泊するだけでなく、リピーターが来るよ

うな廃校後の施設はどのようなことが必要なのかなど、具体的な内容にま

で至らなかったところです。 

今回、教育委員会から議題を５項目挙げ、その中から中学生が選択し会

議の議題にしましたが、次回からは平戸市の課題を解決するためにはどの

ようなことが必要かなど中学生の考えを聞くような内容でもいいのではな

いかと感じました。 

 

 続きまして、(3)教育次長報告をお願いします。 

 

まず、実績報告ですが、資料のとおり各課長と同様の会議等の出席であ

りますのでご確認ください。 



令和６年８月定例会 

 - 8 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

９月市議会定例会については、９月２日に開会し教育委員会関係の議案

は、本日の議事日程５の議案第 26号、第 27号、第 28号、議事日程６の報

告第 16号の４件及び平戸市一般会計決算認定を合わせて５件になります。   

また、南部市民屋内運動場建築工事にかかる工事請負契約締結について

は、入札の結果によって議会閉会日に追加提案したいと思います。教育委

員会定例会には、９月定例会で報告としたいと思います。 

９月市議会の審議内容等につきましては次回の教育委員会定例会で報告

させていただきますので、よろしくお願いいたします。以上です。 

 

何かお尋ねになりたい方はございませんか。 

 

続きまして、(4)その他をお願いします。 

 

なければ、次回の教育委員会定例会の日程等について、事務局から説明

をお願いします。 

 

 事務局としましては、次回定例会は、９月27日（金）、平戸中学校の学校

訪問を午前８時50分から実施し、引き続いて午前11時から平戸中学校会議

室において定例会を開催したいと考えています。 

 例年８月に教育総合会議を開催していますが、市長の日程の都合により

10月28日午後１時30分から予定しています。10月の定例会においても、教

育総合会議終了後に開催したいと考えています。 

  

（日程第７ 閉会） 

以上すべての協議が終了しました。 

以上をもちまして、令和６年８月教育委員会定例会を終了いたします。 

皆様、お疲れ様でした。 

 

午後３時 10分 閉会 

 

令和６年８月 19日 

 

議事録署名人 

署名人  委員             

署名人  委員             

議事録調製職員 

 


